



## « Les socialistes de Tarnos favorables au passage en TPU (Taxe Professionnelle Unique) »

Le 12 décembre dernier, au cours d'une séance du conseil municipal quelque peu spéciale puisqu'elle était filmée, le maire communiste de Tarnos Monsieur Jean-marc LESPADÉ a présenté les résultats de l'étude sur les conséquences pour Tarnos de la mise en place de la TPU. Cette étude a été réalisée par le Cabinet Philippe LAURENT (expert en gestion publique et homme politique français ex dirigeant local UDF). Le parti pris de cette étude est évident dans la mesure où seule la commune de Tarnos est prise en compte alors que la TPU sera mise en place dans le cadre de la Communauté de Communes à laquelle Tarnos appartient.

"JM LESPADÉ souhaite un débat le plus large possible concernant le passage en TPU pour la Communauté Des Communes (CDC).

Nous souhaitons apporter notre contribution à ce débat, mais surtout nous ne voulons pas nous tromper de débat. Il ne s'agit pas de débattre autour de chiffres mais à propos de valeurs, de nos valeurs de gauche.

Depuis 20 ans la CDC s'est créée et s'est développée pour construire un projet de territoire.

Les élus socialistes de Tarnos ont toujours soutenu cette idée de solidarité au niveau du Seignaux.

Le passage en TPU est un outil qui va permettre à la CDC de disposer de moyens supplémentaires pour faire vivre une solidarité plus forte dans le Seignaux.

Ce passage en TPU va donc donner un coup d'accélérateur à la construction de notre CDC, il va dans le sens de l'histoire, il va permettre à tous d'être plus ambitieux pour notre territoire y compris pour Tarnos.

Attachés à cette notion de partage, de solidarité, ce passage en TPU participe à notre volonté de "mieux vivre ensemble" dans le Seignaux. La TPU est un outil au service de nos valeurs de gauche, nous y sommes donc favorables et nous défendons toujours l'idée d'une solidarité pour notre territoire".

Socialistes et communistes ont d'ailleurs voté la loi sur la TPU en 1999 !!!

Situé à l'extrême sud des Landes, en périphérie de l'agglomération Bayonnaise, le Seignaux a trop souvent été considéré comme un territoire à la marge de ces deux entités. La constitution de la Communauté de Communes a été une réponse à cette problématique. Elle a traduit la volonté des élus du canton de prendre en main leur destinée, pour ne plus être dépendants de décisions prises par d'autres. Continuer à travailler ensemble sur la cohérence territoriale avec le SCOT et sur les transports en commun avec le SYNDICAT MIXTE DES TRANSPORTS OUI, mais une aliénation à la CABAB NON !! Les élus socialistes ne soutiendront pas ce projet !!! Aujourd'hui la situation de Tarnos est enviable mais fragile. Enviable car la taxe professionnelle rapporte chaque année en moyenne plus de 7,5 millions d'euros mais fragile car elle représente plus de 65 % de nos recettes fiscales et fait plus inquiétant, 2/3 de cette TP reposent sur seulement deux entreprises !!! La commune de Tarnos participe à hauteur de 2,5 millions d'euros au budget de la communauté de commune, ce qui représente 70% du total. Cette somme importante est le simple résultat de la position dominante de notre commune ( Nous représentons 50 % de la population et 70 % de la recette fiscale) au regard de la situation des autres communes de la Communauté du Seignaux. Mais Tarnos ne verse ni plus ni moins qu'une autre commune, elle verse le même pourcentage.

En fait, la mise en place de la TPU devrait minorer cette contribution, dans quelle proportion ? Ce sera au conseil communautaire d'en décider mais cette éventualité n'est pas traitée dans l'étude.

D'ailleurs la simulation est faite à minima avec une conclusion sans appel : Tarnos aurait sur 5 ans un manque à gagner de 2,3 millions d'euros !! . En fait ce chiffre est ici utilisé pour marquer les esprits et induire le Tarnosien en erreur. Quel est le chiffre réel ? Aujourd'hui nous ne le savons pas car il implique d'autres calculs et d'autres mécanismes. Mais, il n'est sûrement pas de cet ordre.

Rappelons que la mise en place de la TPU n'est pas un projet, elle doit accompagner et financer le projet communautaire ambitieux. Chaque citoyen de la communauté doit avoir droit au même niveau de service qu'il habite Tarnos ou une commune du canton. L'étude est bien incomplète car elle ne parle ni du projet ni des transferts de charges.

Essayons de tordre le cou à quelques idées lancées au cours du débat.

**UNE FOIS LA TPU ADOPTÉE, TARNOS PERDRAIT SON POUVOIR DE DECISION :** Faux , Tarnos ne perdrait rien car l'élaboration de son budget se fera par ses élus. La communauté de Communes percevra la taxe professionnelle et nous reversera une dotation de compensation équivalente.

**AVEC LA TPU, TARNOS NE POURRAIT PAS REALISER SES PROJETS :** Faux. Le président de la Communauté n'a aucune intention de décider de nos projets. Les réalisations sont une question de moyens et nous incombent. Or notre situation financière est bonne et le restera.

**LES INTERETS DE TARNOS ET DE LA COMMUNAUTE SONT OPPOSES :** Non, ils sont liés car depuis le début les deux entités ont avancé ensemble. De plus des élus tarnosiens siègent régulièrement au sein des instances communautaires. En revanche, ce ne sont plus les mêmes personnes qui en sont à leur tête et ça c'est une sacrée différence.

Nous les socialistes Tarnosiens, membres de la majorité municipale, pensons que la mise en place de la TPU est une absolue nécessité et permettra à la Communauté de financer un projet ambitieux dans lequel Tarnos prendra toute sa place. Notre objectif est une véritable ambition pour l'ensemble du territoire. **NOUS VOTERONS DONC LA MISE EN PLACE DE LA TPU.**

**L'IDEE D'UNE EVENTUELLE ADHESION A LA CABAB EST HORS SUJET.** Nous la refusons car elle n'a pas de sens. Nous appartenons au même bassin de vie mais nos intérêts ne sont pas les mêmes et nous y perdrons, pour le coup une part de notre liberté.

Ce serait aussi tromper les tarnosiens à qui **TARNOS ENSEMBLE** n'a jamais fait la proposition de rejoindre la CABAB pendant la campagne municipale. Les Tarnosiens ont élu une équipe de gauche, et n'ont jamais manifesté leur intérêt pour rejoindre une communauté principalement gérée par la droite.

Depuis 20 ans, chaque commune du Seignanx, contribue de la même façon au développement de la Communauté de Communes. Grâce à une politique volontariste de tous les instants, les élus du Seignanx se sont attachés, dans l'unanimité, à construire une identité pour notre territoire. Grâce à ce travail, des compétences essentielles au « Bien Vivre Ensemble » ont été transférées à la Communauté de Communes. En matière de développement économique, de logements sociaux, de voirie, d'environnement, de gestion des déchets, de tourisme et d'animation, des avancées significatives ont été réalisées. Les bases d'un aménagement concerté du territoire ont été posées.

Mais aujourd'hui, chaque habitant devrait pouvoir bénéficier des mêmes services publics. Chaque jeune devrait accéder aux mêmes services pour se construire, de la petite enfance à l'adolescence. Toute personne en difficulté devrait bénéficier de la même action sociale ou d'un même accès au logement. Or pour l'instant ce n'est pas encore le cas. Il existe encore des inégalités dans le Seignanx ; pire certaines compétences transférées à la Communauté ne bénéficient pas des moyens suffisants pour répondre aux aspirations des habitants. Pour compenser ces inégalités, pour intégrer davantage nos communes, pour mener un projet ambitieux et solidaire ; la richesse créée par les salariés des entreprises du Seignanx doit profiter à tous les citoyens.

Une intégration plus forte des Communes au sein de la Communauté avec la mise en place de la TPU va dans le sens de l'histoire de la communauté portée par Pierrette Fontenas et André Maye....cette intégration c'est de la solidarité, du partage, de la mutualisation...elle correspond aux valeurs de gauche que nous défendons.

**C'EST CETTE VALEUR DU PARTAGE POUR L'ENSEMBLE DU TERRITOIRE QUI DOIT NOUS ANIMER. C'EST CE PROJET SOLIDAIRE QUI DOIT RASSEMBLER TOUS LES ELUS DU SEIGNANX, C'EST POURQUOI LES DELEGUES COMMUNAUTAIRES SOCIALISTES VOTERONT LE PASSAGE EN TPU.**